
El partido empantanado

Cárdenas
al PRD no
lo une ni
un milagro
Jorge Ramos Pérez

En lugar de pugnas
se requiere apoyar
una propuesta dice
jorge ramos@eluniversaLCom nix

Elex candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano descartó
que suhijo Lázaro Cárdenas Batel re
presente la opción para lograr cohe
sión entre perredistas Ni los mila

gros de cualquier santo concillarán las divi
siones en el partido declaró

En entrevista uno de los fundadores del
PRD explicó que no es cuestión de la persona
Consideróquelos grupos confrontados deben
dejar de enfrentarse y unirse en tomo a una
propuestaytrabajo de fortalecimientodelpar
tido para dar congruencia a sus actitudes

Mientras eso no cam

bie cualquierdirigentevaa
estar sujeto a las presiones
y jalóneos de uno y oiro

grupo al estás conmigo o
estás contra mí dijo

Además mencionó que
nadie le ha presentado a
Cárdenas Batel una pro
puesta firme Comentó

que sólo han leído declaraciones de perredis
tas al respecto en los periódicos

Cárdenas añadióqueestá preocupado por
la división que vive el PRD y por la situación
de estancamiento y empantanamiento en
que se encuentra

Señaló que no hay trabajo de organización
con la intensidad necesaria para superar los
malos resultados electorales de 2009
Desde su perspectiva las alianzas con el

PAN son incongruentes generan contradic
ciones y no aportan ventajas para el PRD

DeEbrardyAMLO
Marcelo es un go
bernante que cum
ple su compromi
so Con López
Obrador tengo
muy buena relación
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No hay congruencia en las
alianzas desdibujan al PRD
Jorge Ramos Pérez
jorge ramos@eluniversal commx Cuauhtémoc CárdenasSolórzano ex candidato

presidencial afirma que
niLázaroCárdenas Batel
ni los milagros de cual

quier santo podrían
conciliar los intereses en el interior
del Partido de la Revolución Demo

crática PRD
El fin de semana el PRD aprobó la

convocatoria para elegir al dirigente
nacional con el ideal de una candi
daturadeunidadquepodríaser Cár
denas Batel pero el ingeniero afirma
que es difícil conciliar a las corrien
tes internas y sus disputas
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Cárdenas acudió a la Universidad
de Harvard a una reunión con Ro
berto Mangabeira ex ministro de
Luiz Inácio Lula da Silva a la que
asistieron Cárdenas Batel Manuel
Camacho Solís Fidel Herrera San
tiago Creel Jorge Castañeda en la
búsquedade soluciones a los proble
mas de México

Sin embargo sobre este encuen
tro Cárdenas dijo Sobre eso no voy
a decir nada

El ingeniero dio a conocer su libro
Sobre mis pasos en el que relata su
vida política y endereza críticas a
PRD como elhechode que en 2006
el partido acomodó todas las cir
cunstancias en favor de Andrés Ma
nuel López Obrador

¿Cómo ve al PRD hoy
Dividido y no veo que se subsane

o supere No está haciendo trabajo
de organización con la intensidad
necesaria para superar los malos re
sultados electorales de 2009 no hay
un trabajo para reconstituir y forta
lecer las bases territoriales donde
debería haber trabajo sólido no veo
tampoco una propuesta hacia la ciu
dadanía la gente sólo ve divisiones
pleitos descalificaciones de los
compañeros de la dirección o hacia
la dirección Estoy preocupado por
que veo al partido dividido y en una
situación de estancamiento y em
pantanamiento condición de la que
no parece poder salir
La actual dirección buscó subsanar
esa caída electoral con alianzas con
el PAN ¿es la solución

No veo congruencia en estas
alianzas Por un lado el gobierno na
cional recibe constantes críticas y
descalificaciones del PRD entonces
veo simplemente mayores contra
dicciones y no veo dónde están las
ventajas para elPRD más alláde de
clarativamente expresar se ganó
una elección con candidatos que no
son del PRD y propuestas que no
son del PRD y eventualmente for
mas de gobernar que tampoco co
rrespondena los principios delPRD
Lo desdibuja le quita presencia

¿Cómo ve el Estado de México
¿Que sea por consulta si se alian
Tengo la misma opinión en el Es

tado de México que en cualquier
otro de los 31 estados restantes es
contradictorio ir con el PAN

En marzo es la elección para diri
gente en el PRD ¿es la oportuni
dad para reencauzarse

Puede ser una oportunidad si se
acompaña de propuesta compro
miso de trabajar por la organización
de tener mejor comunicación con
las bases pero mientras se siga ma
nejando por cuotas y sea disputa de
corrientes no veo ninguna posibili
dad quien quiera que vaya a ser el
presidente del PRD y como se es
tructure el comité La candidatura

de unidad es deseable pero no sé si
sea factible

¿Ha hablado con Lázaro Cárdenas
Batel sobre la posibilidad de que
sea el presidente del PRD

Sí sí

¿Qué han valorado
No sé si le hayan hecho a él una

propuesta Lo que no sé realmente
no hemos llegado al punto si tiene
una propuesta formal de alguien de
algún grupo que no sea a través de
notas periodísticas para que él ven
ga a encabezar al partido en qué
condiciones lo están invitando en
fin esto sí lo desconozco Simple
mente hemos comentado que quien
quieraque venga a encabezar alPRD
va a encontrar una situaciónmuy di
fícil justo por las confrontaciones in
ternas que existen

¿Lázaro podría garantizar o ser ese
eje que pudiera cohesionar

Yo creo que ni Lázaro ni los mila
gros que pueda hacer cualquier san
to pueden lograr eso

¿Cuál es el perfil del perredista que
pudiera ser el presidente del PRD

No es cuestión de la persona sino
de los grupos confrontados que de
jaran de confrontarse que se unifi
caranentomo aunapropuestaytra
bajo de fortalecimiento del partido y
dieran congruencia a sus actitudes
Mientras eso no cambie cualquier
dirigente va a estar sujeto a las pre
siones y jalóneos de uno y otro al
estás conmigo o estás contra mí

De cara a 2012 ¿eso coloca contra
la pared al PRD

Pues esohace difícil el trabajo de la
dirigencia en el PRD

Y que sean competitivos en el año
2012

Eso vamos a ver eso va a depen
der de quién sea el candidato lapla
taforma que presente el PRD y qué
dicen los electores a ese respecto

¿Cómo es su relación con Marcelo
Ebrard Casaubon

Muy buena
¿Cómo lo describiría
Como un gobernante que está

cumpliendo con su compromiso

¿Y con Andrés Manuel
Muy buena relación también con

él Más allá de encuentros y desen
cuentros en distintos momentos

En su libro cuenta que hace seis
años todo se hacía en el PRD en
función de López Obrador y de su
candidatura por lo que usted no
buscó ser candidato

Sí en 2005 así fue

¿Hoy no ve al PRD cargado a favor
de alguna figura

No lo veo candidato visible pero
puedo estar equivocado

¿Cuándo fue la última vez que ha
bló con López Obrador

Hace un mes

¿Qué platicaron
La situación delpaís delpartido

el país muy complicado con violen
ciacreciente desempleo migración
pobreza que no se abate Esto es lo
que vemos

¿Irían juntos en algún tipo de ac
ción para enfrentar eso

No sé qué sería ir juntos estamos
juntos en el mismo partido

¿Hablaron de la candidatura presi
dencial del PRD

No No hay convocatoria del par
tido y cuandohayahabrá qué hablar
de candidaturas presidenciales

¿Cómo es su relación con Manuel
Camacho están cerca Porque lo
vemos en actos con usted

Buena relación más allá de en
cuentros y desencuentros a lo largo
de nuestra actividad política Hablo
con mucha gente pero hablar con la
gente no quiere decir que uno com
parta al ciento por ciento las ideas
del de enfrente ni que ellos compar
tan las de uno
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WÍ «M«aatura prCSldehdWsrde
flnirá entre López Obrador y
Ebrard Casaubon

Esto lo podría decir cuando «1
PRD lance la convocatoria y haya
una decisión No hago pronósticos

¿Usted va a buscar la candidatur^
No veo condiciones	¦

¿Algún otro puesto
No lohe pensado Están muylejos

las elecciones todavía Ni me lo han
planteado todavía

¿Cómo ve la caballada en el PRD

rumbo a 2012 	j
Espero que bien no quiero pensar

que esté malyesperoque elPRO ga
ne conel candidatoquepresenté No
sé qué vaya a pasar	

¿Tiene figuras importantes

Sin duda como los que mencio
nas No sé si alguien más tenga in
terés No adelanto nombres porque
sería meterme en un juego en él que
no tengo interés	

En las casas de enfrente ¿cóino ve
la caballada en el PAN o en el PRI

Las casas de enfrente no me preo
cupanmucho son decisiones donde
unonopuede influir en sumomento
habrá qué ver qué decisión toman

¿Cómo ve el retomo del PRI a Los
Pinos con Peña Nieto a quien se
señala como salmista

Espero que quien llegue en 2012
sea quien tenga la mayoría de votos
no sé de qué partido pueda ser Que
sea una elección tranquila conduci
da en cauces legales

¿Ve a Manlio Fabio Beltrones
No estoy viendo a nadie en casa

ajena Veo a todos los que mencio
nan ustedes en las notas

¿Dónde ve la caballada más flaca
No me he asomado aver cómo es

tán si se les ven las costillas o no no
me he fijado

El presidente Felipe Calderón ve
una izquierda sensata y otra violen
ta ¿qué opina

Hay derechas sensatas e insensa
tas hay centros sensatos e insensa
tos pero eso no quiere decir nada si
no se atreven a poner nombres y
apellidos Mientras no lo hagan todo
son palabras al aire

¿Usted ve violencia en la izquierda
Noveoviolencia yoveolaquevive

el país por todos lados con muertos
decapitados y no veo que el Estado
lance una campaña para proteger a
la gente del secuestro extorsiones
lo que hace la delincuencia contra el
ciudadano y ahí sí está fallando
¿ Como veaMoreira
Como dirigente en casa ajena ca

daquienüene suestiloydesde luego
va a ser distinto a cualquier otro
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